

F A S A C

Fédération des Associations et Sociétés d'Amis de Cathédrales

Conseil d'Administration et Assemblée Générale à Amiens, samedi 5 et dimanche 6 avril 2014

Jean-Jacques Saunier

Dans notre bulletin de 2012, nous vous rappelions qu'en septembre 2004, notre association avait été à l'origine de la création de la FASAC avec 7 autres associations d'amis de cathédrale. A ce jour, la FASAC regroupe 11 associations (Amiens, Bayeux, Bourges, Châlons-en-Champagne, Chartres, Coutances, Meaux, Metz, Orléans, Périgueux, et Strasbourg).

L'objectif des membres de cette fédération est d'échanger leurs expériences, d'agir de façon concertée et de formaliser leurs relations. Les représentants de chaque association de la FASAC se réunissent deux fois par an :

- en conseil d'administration : en septembre à Saint Germain en Laye.
- en conseil d'administration suivi par une assemblée générale : à tour de rôle au siège d'une des associations partenaires.

En 2014, il nous incombait d'assumer le conseil d'administration et l'assemblée générale prévus à Amiens les samedi 5 et dimanche 6 avril. Il convenait de faire découvrir Amiens à nos invités.

Ainsi dès 14 h, une visite complète de notre cathédrale était proposée, incluant les stalles, le Trésor, le triforium sans oublier à l'extérieur la façade occidentale et le portail de la Vierge dorée. Cette visite était assurée par des membres de notre association en fonction de leurs compétences.

A partir de 16h30 ce groupe, à travers les rues typiques du quartier Saint-Leu, se retrouvait aux hortillonnages, pour une magnifique promenade en barque en ce début de printemps.

Vers 18h30, l'ensemble de nos visiteurs se sont dirigés vers la Tour Perret, puis vers la mairie d'Amiens où nous fûmes accueillis par un guide d'Amiens ville d'art et d'histoire pour une visite commentée des salons de l'hôtel de ville.

En soirée, nous nous sommes retrouvés dans un restaurant proche de la cathédrale pour un dîner picard, suivi jusqu'à minuit de la réunion du Conseil d'Administration.

Le lendemain, à 9 heures les membres accompagnants n'assistant pas à l'Assemblée Générale visitent le centre ville d'Amiens accompagnés par des bénévoles de notre association, l'Assemblée Générale annuelle se déroulant de 9 à 12 h. La dispersion des différents représentants de chaque association s'est effectuée vers 15 h après le déjeuner ensemble.

Je tiens à remercier ici l'ensemble des membres de notre association qui ont encadré nos invités et animé ces deux journées.

Il n'est pas de mon propos de résumer les comptes rendus de ce conseil d'administration et de cette assemblée générale ; cependant, trois points importants méritent plus particulièrement d'être retenus :

- a) un nouveau président a été élu : il s'agit de Monsieur Alain VILLES, ancien conservateur de la DRAC de Champagne-Ardenne et directeur du Musée d'archéologie de Saint-Germain-en-Laye.
- b) l'initiative « villes cathédrales » a été rejetée à l'unanimité des associations qui considèrent que cette approche est purement politique.
- c) la décision prise de réaliser une plaquette de présentation de la FASAC avec les associations membres, comportant les photographies de chaque cathédrale, la composition des bureaux et les activités réalisées. Cette plaquette sera un document d'appel et de publicité pour nous faire connaître tant sur le plan local que national.